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Aos dezesseis dias do mês de novembro do ano de dois mil e dez, às 09 horas realizou-se a Ducentésima 1 

Sexagésima Terceira Reunião Ordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal, no Plenário do 2 

Edifício Lino Martins, Setor Bancário Sul, Quadra 02, 5º andar, com a presença da Secretária Executiva 3 

do CSDF Sandra Mendes Pinto e dos Conselheiros: Gislene Regina de Sousa Capitani, Corina 4 

Bomtempo de Freitas, Maria Arindelita Neves de Arruda, Márcio Antonio Koshaka, Talita Freitas Leite, 5 

Marta Rosa Gonçalves Pereira, Fátima Celeste, Flora Rios Mendes, Fabrício Missorino, Maria Martins 6 

Vieira da Silva, Mariângela Delgado Athayde Cavalcante, e das servidoras: Themis Gaze, Andressa 7 

Cristina de Oliveira Silva Cavalcante. Após verificação do quorum iniciou-se a reunião. Informado pela 8 

Secretária Executiva que a ata 261ª foi enviada aos conselheiros eletronicamente para leitura e correções. 9 

Após leitura das emendas foi aprovada a ata 261ª por unanimidade. Eleita a conselheira Arindelita para 10 

presidir a reunião. Iniciou-se a reunião com a Secretária Executiva relatando o problema dos mandatos 11 

vencidos. Informou que o Projeto de Lei está no gabinete da Deputada Eliana Pedrosa desde agosto. 12 

Conselheiro Márcio colocou que dificilmente o PL será votado ainda este ano devido ao momento 13 

político. Que há possibilidade de ser alterado ou emendado pelos deputados, podendo até descaracterizar 14 

a sua essência. Que apesar de o atual Governador ter encaminhado o PL, não viu nenhuma articulação de 15 

pressão por parte do controle social pela rápida votação. Que apesar de votado e aprovado pelo CSDF e 16 

apoiado pelo Fórum de articulação dos conselhos regionais, acredita que ainda não é um consenso o seu 17 

conteúdo na integralidade. Que o Controle Social na saúde do DF deve ser diverso com a máxima 18 

participação de outros atores sociais. Que resta o comprometimento do CSDF em realizar um processo 19 

de renovação de mandato mais democrático e transparente possível e torcer para que os perfis dos 20 

próximos conselheiros no caso dos usuários traduzam a diversidade de segmentos da população do DF, 21 

dos trabalhadores da saúde que evitem o corporativismo e que unam forças com os usuários para o bem 22 

comum e que os conselheiros gestores indicados pelo futuro Secretário de Saúde tenham uma visão 23 

sistêmica da rede, que fortaleça a Atenção Básica, que tenham a experiência em planejamento, controle e 24 

regulação em saúde e principalmente sejam comprometidos eticamente com a consolidação do SUS-DF. 25 

Secretária Executiva colocou da importância de se fazer o processo eleitoral respeitando o regimento 26 

interno do CSDF, ou seja, o chamamento do processo 60 dias antes de se findar o mandato. Conselheira 27 

Mariângela colocou que não aceita colocarem o CSDF como culpado de tudo no que se refere às 28 

votações de assuntos relacionados à gestão da SES-DF. Exemplificou a contratação da OS Real 29 

Espanhola para fazer gestão do Hospital de Santa Maria. Colocou que  os Secretários de Saúde anteriores 30 

influenciavam os conselheiros e que por imaturidade e confiança no gestor encaminhavam de forma 31 

incorreta as votações. Conselheira Corina coloca que o CSDF precisa correr atrás do prejuízo e que a 32 

reunião de hoje deverá valer. Sugere que se deva marcar uma reunião com a Deputada Eliana Pedrosa e 33 

com a Comissão de Renovação do CSDF para mostrar a importância em se aprovar o PL. Que o CSDF 34 

precisa brigar pela aprovação do PL. Conselheiro Márcio questiona a ilegalidade do CSDF referente ao 35 

mandato estar vencido. Secretaria Executiva explicou que mandato do CSDF está ilegal desde onze de 36 

novembro e que os pedidos de prorrogação para dez de dezembro e para maio e que não foram 37 

publicados. Conselheira Arindelita colocou que o CSDF precisa monitorar a renovação do mandato. 38 

Colocou que realmente teve o problema na gestão da SES, porém o problema do Hospital de Santa Maria 39 

tomou 40% do tempo. Colocou que a decisão do Pleno é legitima quanto à decisão da prorrogação do 40 

mandato. Em discussão informes sobre a prorrogação do mandato e sobre o PL. Conselheira Gislene 41 

defende a prorrogação da estrutura atual do CSDF e a prorrogação do mandato até maio de 2011. 42 

Conselheiro Márcio concordaria  com a prorrogação até maio, desde que também se comprometêssemos 43 

com algumas condicionalidades como : de ser a última prorrogação, independente da aprovação ou não 44 

da PL 1633, da execução de estratégias de lobby social na CLDF para aprovação da PL.. Em votação. 45 

Aprovado a prorrogação até maio, com um voto contra do conselheiro Márcio. Dando seguimento à 46 

reunião a conselheira Marta relatou que os Relatórios de Gestão retornaram do TCDF onde foi informado 47 

pelo TCDF que o mesmo está impedido de atuar nessa fase, por força do Regimento Interno e da Lei 48 

Orgânica do TCDF. Que restituíram o material encaminhado, esperando poder contar com a 49 

compreensão de todos. Em discussão referente ao Relatório de Gestão. Sugerido pela conselheira 50 

Arindelita que a aprovação do Relatório de Gestão fique condicionado a aprovação do TCDF. 51 

Conselheira Gislene colocou ao Pleno que se sente incapaz de analisar este assunto e que votará com 52 

abstenção. Enfatizou que após a solicitação da Comissão de Orçamento ao TCDF, teve como resposta 53 
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que eles somente analisarão os documentos em momento oportuno, ela votará com abstenção. Concluído 54 

que a Comissão de Orçamento elaborará documentos com os considerando devidos e que o CSDF votará 55 

com condicionamento de aprovação mediante aprovação com o TCDF. Como proposta do Conselheiro 56 

Márcio e aprovação do pleno, deliberou-se que a discussão para a aprovação do relatório de gestão 2010 57 

que deve ser encaminhado pelo gestor até março de 2011, só será avaliado se acompanhado pelo 58 

respectivo Programação Anual de Gestão de 2010 Solicitada a transferência da aprovação da ata 262ª 59 

para a próxima RE em 23/11/2010 a pedido da conselheira Gislene. Aprovado por todos. A) 60 

EXPOSIÇÃO TÉCNICA: Não houve. 1) B ) APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 1) Posse da 61 

Conselheira Suplente Talita Freitas Leite – vaga trabalhadora CSDF. Apresentação e assinatura do 62 

termo de posse da conselheira Talita. Conselheira Talita se apresentou e falou do seu entusiasmo quanto 63 

à participação no Colegiado. 2) Aprovação do calendário de reuniões ordinárias do CSDF para 2011 64 

pela Secretária Executiva do CSDF. Aprovado por unanimidade. Solicitação de inclusão de pauta com 65 

alteração de Pauta para apresentação da recomendação referente ao Comando Único da Saúde da SES-66 

DF. Aprovado por unanimidade.  3) Recomendação referente a devolução do Comando Único da 67 

Saúde para o Secretário de Saúde do DF. Relatora: Conselheira Gislene. Feita a leitura da 68 

recomendação redigida pela conselheira Gislene. Aberto as discussões. Feito as alterações devidas. 69 

Encaminhado a votação. Aprovado por unanimidade o conteúdo e deliberado que a Conselheira Gislene 70 

realizaria a síntese do documento e enviará ao CSDF para que possa ser enviado aos Conselheiros para 71 

conhecimento. 4) Processo n˚060.012.357/2009(distribuído 24/11/09 e 09/03/2010) Assunto: Pacto pela 72 

Saúde/2009 - Comissão PT n˚451-SES-DF. Relatora: Conselheira Fátima Celeste. Iniciou sua fala 73 

relatando que após análise observou-se que dos 50 indicadores propostos pelo MS o DF alcançou 25 74 

indicadores, 06 indicadores próximos ao alcance e 17 não foram atingidos. Que dentre as justificativas 75 

apresentadas pelas áreas técnicas da SES-DF destacam-se as dificuldades: Falta de ações junto aos 76 

Profissionais de algumas áreas específicas, falta de Insumos, déficit de Recursos Humanos nas Regionais 77 

para poder proceder a alimentação do Sistema de Informações, ausência de Residência Terapêutica do 78 

DF (saúde mental), falta de Transporte para atender os Profissionais que atuam em Áreas Rurais, 79 

adequação e reaparelhamento das Unidades para Atenção em Saúde Bucal, dificuldades dos Laboratórios 80 

dos Hospitais Sentinelas entre outros. Encaminhou ao Conselho de Saúde do DF o voto de Aprovação 81 

destacando que o maior desafio posto a SES-DF é a necessidade de se efetivar á Integração dos 82 

Instrumentos de Planejamento do SUS com os Processos desencadeados pela Pactuação no DF e que se 83 

conduzam esforços da Gestão da SES-DF para superar a fragmentação dos Processos Pactuados/não 84 

alcançados. Em discussão. Conselheira Arindelita colocou que a incomoda muito a criação dos cargos 85 

comissionados excessivos. Conselheiro Fabrício sugeriu que se use a última reunião do ano para planejar 86 

as ações de 2011. Após longa discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade o parecer da 87 

Conselheira Fátima. Solicitado inversão de pauta. Aprovado por todos. Transferidos para a próxima RE 88 

os itens restantes da pauta. 13) Apresentação e apreciação do documento elaborado pelo Fórum de 89 

Articulação dos Conselhos de Saúde do DF para ser entregue a equipe de transição de governo. 90 
Relator: Conselheiro Márcio Koshaka. Conselheiro Márcio iniciou a apresentação contextualizado sobre 91 

a articulação política do Fórum de Articulação dos Conselhos Regionais de saúde do DF frente ao futuro 92 

governo do DF Conselheira Regional de Brasília Ângela iniciou a leitura do documento elaborado em 93 

reunião do Forum. Em discussão. Conselheira Arindelita colocou que o plano do documento seja 94 

baseado no que foi colocado no plano do Governador. Aberto as discussões. Sugerido pela Secretária 95 

Executiva que o documento final deva ser apreciado na próxima reunião devido à necessidade de maior 96 

discussão dos itens relatados. Conselheira Ângela colocou que irá digitar o documento e irá mandar para 97 

todos por via eletrônica. Aprovado por todos. Solicitado inclusão de pauta do processo nº 98 

060.019.696/2007 pela conselheira Arindelita. Aprovado por todos. 14) Processo nº 060.019.696/2007 99 

Assunto: Inclusão da Subsecretaria At. Básica e HBDF nos Colegiados de Gestão. Relatora: 100 

Conselheira Arindelita. Conselheira Arindelita iniciou a sua fala discorrendo sobre o processo onde a 101 

SES solicita a inclusão do HBDF e Subsecretaria de Atenção Primária na composição do Colegiado de 102 

Gestão. Ressaltou a importância do HBDF nas discussões do Colegiado por ser o único Hospital terciário 103 

da Rede SES-DF. Não havendo questionamentos pelo Pleno foi aprovado por unanimidade. Conselheira 104 

Fátima solicitou ao Pleno que devido ao momento delicado em que a Saúde está passando no DF, 105 

solicitou a apresentação do parecer do pedido de vistas referente ao processo 060.011.012/2008. 106 
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Aprovado por todos. 5) Processo nº 060.011.012/2008 Assunto: Projeto Básico de Edital de 107 

Concorrência – 01/08. Relatora: Fátima Celeste. Conselheira Fátima iniciou sua apresentação 108 

informando que a solicitação de vistas foi feita antes do processo de intervenção ter sido instaurado pela 109 

SES-DF. Enfatizou ao Colegiado da importância do resgate do SUS DF e foi aprovado por unanimidade 110 

a descontratação do Contrato com a Real Sociedade Espanhola, promovendo o retorno da gestão do 111 

Hospital de Santa Maria à SES-DF. Após discussão do Colegiado foi encaminhado a votação. Aprovado 112 

por unanimidade. C) DOS COMUNICADOS: 1) Da Presidente: Não Houve. 2) Da Secretaria 113 

Executiva CSDF: 1) Apresentou o calendário para as reuniões ordinárias do CSDF. Foi aprovado por 114 

unanimidade; 2) Informou da mobilização da XI Plenária de Conselhos de Saúde do DF dia 18/10 no 115 

Grande Auditório do HBDF onde novamente não foi autorizada a alimentação solicitada para o evento. 116 

Informou que o processo que foi dada entrada em maio/2010 para seguir o fluxo interno na SES-DF. 117 

Após vários entraves, no dia 15/10 estava na UAG para ser assinado pela Sra. Edinez, a qual não foi 118 

encontrada. Informou que foi eleito para delegada titular a conselheira Ângela Cristina da Regional de 119 

Brasília e para a suplência a conselheira Maria Lúcia para participar da Plenária Nacional que será 120 

realizada de 17 a 18 de dezembro de 2010; 3) Informou que foi cancelada a Oficina de Equidade X 121 

Controle Social, prevista para o dia 08/11 devido a entraves administrativos dentro da SES-DF (não foi 122 

autorizado alimentação para o evento). Transferido para 2011, 1º semestre; 4) Reproduzido e colocado 123 

nas pastas dos conselheiros o Memorando nº 118/2010 onde consta o relatório de atividades realizadas 124 

pela Auditoria/SES no 3º trimestre/2010 para conhecimento dos conselheiros; 5) Distribuído para 125 

conhecimento do CSDF, Ofício nº 526/DENASUS/SGEP/MS – referente ao relatório complementar da 126 

Auditoria 7492 SISAUD/SUS realizada na SES-DF no Hospital de Santa Maria, período de 25/08 a 127 

06/09/2008. 6) Informou que nos dias 15 e 16/12 acontecerá o III Encontro Nacional das CIST. 128 

Participarão a gestora e coordenadora do RENAST, Dra. Cristina Farias e o conselheiro Márcio Koshaka. 129 

7) Informado a antecipação da RO de dezembro para dia 07/12/10 no Edifício Lino Martins. 8) Colocado 130 

nas pastas resposta do TCDF quanto a solicitação do CSDF em analisar os relatórios de atividades da 131 

SES-DF onde informaram que já realizaram a análise das ordenações de despesa quando enviados pelos 132 

gestores no momento oportuno. 3) DOS CONSELHEIROS: Não Houve. D) DISTRIBUIÇÃO: 1) 133 

Processo nº 060.019.696/2007 Assunto: Inclusão da Subsecretaria At. Básica e HBDF nos Colegiados 134 

de Gestão. Conselheira Arindelita.(apresentado e aprovado pelo Pleno) 02) Processo nº 135 

060.012.356/2009 Assunto: Plano de Assistência na área de Cardiovascular (Agosto/2009). Conselheira 136 

Luzimar. Não havendo nada mais a tratar, para constar, eu, Andressa Cristina de Oliveira Silva 137 

Cavalcante, secretária ad hoc, lavrei a presente ata para posterior apreciação e assinatura. Encerrada a 138 

reunião às 13horas e 30 minutos. 139 


